

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 5 horas y 29 minutos, y se pone á las 6 horas y 29 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4'30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á la Puebla, á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Las santas vírgenes y mártires Eulalia, Dorotea, Tecla y Erasma, en Aquileya, las cuales en tiempo de Neron, despues de crueles tormentos, fueron degolladas; sus cuerpos los sepultó san Hermágoras.

Los santos Pedro y Juan, mártires de Valencia. Santa Serapia, virgen, en Roma.

Los santos mártires Aristeo, obispo, y Antonino, niño, en Capua.

El martirio de santa Basilisa, virgen y mártir, en Nicomedia; la cual de edad de nueve años, en la persecucion de Diocleciano, siendo gobernador Alejandro, habiendo vencido con divina fortaleza los azotes, el fuego y las fieras, puesta en oracion entregó su alma al Criador.

Los santos mártires Zenon y Cariton, de los cuales el uno fué metido en una caldera de plomo derretido, y el otro en un horno ardiendo.

San Sándalo, mártir, en Córdoba.

San Mansueto, obispo y confesor, en Toul de Francia.

CULTOS.—Mañana viernes.—En San Nicolas empezarán las Cuarenta Horas, en honra de Nuestra Señora del Olvido, siendo la exposicion á las seis; á las diez nona y la misa mayor, y despues, á las once y tres cuartos, al tiempo de una misa, se dará principio á la novena de Nuestra Señora de Lluch. Por la tarde los actos de coro; y al anochecer el ejercicio del Corazon de Jesus y la reserva.

En San Miguel, á las cinco y media, comunión general para los asociados á la Comunión Reparadora.

En San Jaime, á las seis y media, comunión general para los asociados al Apostolado de la Oracion. Al anochecer el ejercicio del Corazon de Jesus con meditacion y plática.

En San Felipe Neri, á las seis y media, comunión general para las asociados á la Comunión Reparadora, con plática y bendicion con el copon.

En Montesion, á las siete y media, habrá comunión general, y, despues, expuesto el Santísimo, se hará la meditacion y la Consagracion al Sagrado Corazon de Jesus. Por la tarde á las siete habrá exposicion del Santísimo, meditacion, plática y acto de desagravios al Divino Corazon.

El ejercicio del Corazon de Jesus se verificará en San Francisco, á las cinco y media de la mañana; en San Gayetano, á las doce; en Santa Cruz, en San Nicolas, y en la Merced al anochecer con exposicion.

CORTE DE MARIA.—En Santa Eulalia, á la Virgen del Confalon.

SECCION NACIONAL

¡BARATO! ¡BARATO!

—Enfádanme los libros y predicadores que ponderan en grado excesivo las dificultades de la salvacion.

—¿Y quién duda que son realmente no pocas, y que es árduo trabajo el de ganarse el cielo?

—Segun y como se considere el asunto.

—A ver, explicaos: que al fin es negocio que á todos interesa el que acabais de apuntar.

—Para formular de un modo preciso mi idea, bastará que os diga, que en mi concepto el cielo se da, si no de balde, al menos con baratura sin igual.

—¡Pero Señor! Vos mismo habeis dicho, y no una sola vez, que era árduo empeño el que se ha de poner en vencerse cada cual á sí propio, y en vencer á un sin fin, ora de resistencias, ora de seducciones que nos rodean; todo lo cual exige penoso y perseverante esfuerzo, y sudor y fatiga, y sangre á veces, que es precisamente lo opuesto á la facilidad y baratura de que por vez primera os oigo hablar.

—Cierto es; pero considerad que á todo eso se contesta con tener presentes tres cosas que veo teneis al parecer muy olvidadas.

—¿Cuáles?

—Primera, la suma excelencia de la felicidad á que se aspira con estos esfuerzos. Segunda, la cortedad del plazo á que ellos por necesidad han de reducirse. Tercera, los sin comparacion mayores que empleamos de continuo en cosas de menor valor.

—No deja de tener novedad este modo de presentar la cuestion.

—Impórtanme poco el que tenga ó no la novedad que decís. Bástame sea tan sólido su fondo, como exige la gravedad del asunto.

—Eso hay que ver ahora.

—A eso vamos. Colocáos un momento siquiera en estos tres puntos de vista bajo los cuales os presento la cuestion, ó siquiera en alguno de ellos, y decidid luego, no precisamente con sutil racionio de filósofo, sino con mero buen sentido práctico de hombre sereno é imparcial.

—Hacedlo vos por mí, que muy atentamente os iré siguiendo el paso.

—Está bien. Considerad en primer la grandeza del premio. El cielo que se nos promete es dicha completa y dicha sin fin. Medid, si podeis, el alcance de estas dos ideas. No podreis, porque son infinitas. Dicha, es decir: goce del alma; paz del corazon; bienestar á la vez físico, moral é intelectual, esto es, de todo el hombre; exencion de toda enfermedad en el cuerpo y de toda inquietud en el espíritu; presente sin zozobra alguna; porvenir sin celajes de incertidumbre ó recelo; posesion de todo bien, y seguridad perfecta de esta posesion. Y esto por modo completísimo, es decir, sin que le quede al deseo cosa que desear, sin que ofrezca el goce ni un instante de vacío. Y esto eternamente, es decir, sin término posible en tal dicha, sin horizonte limitado en tal perspectiva, sin otros confines que el siempre, siempre, siempre, de la perpetuidad del mismo Dios, en cuya plena y directa fruicion todo esto estriba. Tal es el cielo, tal es la herencia del cristiano, que le ha sido primero ganada, y luego cien veces prometida en el Evangelio por su divino Señor y Salvador.

—En efecto.

—Haceos ahora una observacion. Cincuenta ó cien años de una vida tal, si la ofreciese el mundo en uno de sus puestos ó cargos más ambicionados, ¿qué no se diera por alcanzar este puesto ó cargo? ¿En cuánto tasaría un millonario el privilegio solamente de no tener jamás enfermedad alguna en toda su vida, si hubiese una Facultad de medicina que pudiese venderle tal privilegio? ¿En cuánto cotizaría un capitalista la seguridad de no sufrir jamás quebranto alguno en su fortuna, si hubiese sociedad de seguros que le pudiese otorgar tal fianza? ¿Qué sacrificios no se impondría cualquiera, sólo porque se le afianzasen cincuenta años de vida, si alguien se los pudiese afianzar.

—Es cierto. La mitad de la existencia se emplearía por el más haragan en los más penosos trabajos y privaciones, tan sólo por lograr asegurarse con condiciones tales la otra mitad.

—Y en efecto, eso precisamente es lo que acontece. ¿Por qué se desvelan los hombres? ¿Por qué se desviven y acongojan, y por qué se pelean y se matan y se mueren, sino por mucho menos de lo que acabamos de referir? Y reparad no obstante, que ni lo que acabamos de referir es un cielo, ni mucho menos. No tiene punto de comparacion.

—Seguid, seguid, que me van interesando estas vuestras observaciones.

—Pues digo, atended ahora al segundo de los tres considerandos que os ofrecí.

—No lo recuerdo ya.

—Es la cortedad del plazo que para tales fatigas se nos señala. La vida más aporreada del hombre mortificado ó penitente, claro está que de cien años no puede pasar.

—¡Cá, hombre de Dios! ni llegar de mucho suele, segun andan rarísimos ahora los casos de longevidad.

—Ved, pues, á qué se reduce el más duro trabajar para la gloria del cielo; á una breve semana de trabajo, para cobrar inmediatamente cuantiosísimo salario. Casi con la mano tocáis, amigo mío, los dos mojones ó lindes de vuestra vida. El día que marcó vuestro nacimiento fué casi ayer, el que señalará vuestra muerte va á ser casi mañana, segun os lo vais mirando ya encima. ¿Quién hará caso alguno de esta vida que tan presto se nos quita? En tan rápido viajar, ni el deleite del viaje, ni las incomodidades de él pueden á fe representar gran cosa, reduciéndose todo su interes real á saber cuál va á ser definitivamente el paradero. ¿No lo entendeis así, amigo mío?

—Pues claro está.

—Ahora bien: añadid á eso el tercero de los puntos de vista que os propuse, y es el de los inauditos esfuerzos que se hacen de continuo para obtener cosas sin comparacion de menor precio y sustancia...

—¡Oh, sí, verdaderamente que es esto muy digno de tenerse en consideracion!

—¿Cómo que sí! Y casi todos hemos pasado por tales experiencias. ¿Que no hemos hecho para salir al fin con una colocacion ó carrera? ¿Qué no hacemos cada día por nuestra salud corporal? ¿Qué no hacen el avaro, el ambicioso ó el lujurioso para lograr la satisfaccion de sus respectivos apetitos? Pues bien, con la mitad, con mucho menos de lo que se sacrifica el hombre por esas fruslerías, se tendría ganada el muy tonto la feliz eternidad.

—¡Muy tonto! ¡habeis dicho bien!

—Sí, muy tonto; y esta es la calificacion que le da el Evangelio á aquel mal rico que no supo negociarse con sus riquezas la salvacion: ¡Stulte! Y esta misma es la que nos dice el Espíritu Santo se darán á sí propios los réprobos al intimárselas la aterradora sentencia: ¡Nos insensati! Porque realmente tontería es, y mayúscula, no adquirirse la felicidad de siempre, que relativamente tan barata se da, gastando tesoros de vida, salud y fuerzas en adquirirse puñaditos de polvo y lodo, que tan presto van á sernos arrebatados.

—Indudablemente, y nos lo está mostrando á cada momento una triste experiencia.

—¿Quién no lo ve? Toda riqueza ó bienestar que en este mundo tengamos, es no más que puñado de polvo que lleva un niño en la mano en medio de deshecho huracan. Sopla á deshora el viento, y esparce aquel polvo tan costosamente recogido, y deja desconsolado al miserable que en él puso su corazon. Lo veis cada día y no lo acabais de comprender. La muerte es siempre ese vendabal que todo lo arrasa y que humilla lo más empujado y altivo. Pero muchas veces ni eso es menester. La fortuna inconstante y loca despoja aún en vida á muchos á quienes un rato antes enriqueció y enorgulleció con sus veleidosos favores. ¡Y para esto tanto trabajar y sudar y acongojarse! ¡Y para el cielo tan poco!

—¡Oh! sí, sí.

—Ahora, decidme en definitiva; cueste lo que cueste la gloria del cielo, ¿no resulta, teniendo todo esto en cuenta, de una baratura sin igual?

—No puede negarse.

—A quien le costó muy caro el proporcionárnosla fué á nuestro divino Redentor, que dió por ella toda su sangre. Mas á nosotros, que no necesitamos más que aplicarnos por medio de la fe y de las buenas obras y de los santos Sacramentos la eficacia de dicha su sangre bendita, os aseguro, amigo mío, que á menos de la mitad del precio se nos da.

—Lo cual debe sernos de gran aliento para apeteerla y esperar su posesion.

—Sí, amigo mío. ¡Al cielo, pues! ¡Al cielo, que tan fácilmente podemos alcanzar! ¡Al cielo con nuestra Madre, cuya gloriosa Asuncion vamos á celebrar! ¡Al cielo, que tan poco cuesta en comparacion de las cosas de acá! ¡A la gloria!

F. S. y S.

HISTORIA DEL TORPEDO.

¿Cuál es la fecha exacta de la invención del torpedo?

Lo único que se puede asegurar acerca de este punto es que tanto el bruloto de los antiguos como el petardo explosivo contenían en germen al torpedo.

El famoso aparato ensayado sin éxito por Fulton, no era más que una especie de torpedo de escasa complicación.

El ingeniero holandés Bushnell, fué el primero que inventó un torpedo perfeccionado, el cual lanzó en 1776 contra un navío inglés, sin resultado alguno.

En 1804, los ingleses emplearon varios torpedos flotantes contra una escuadra francesa, sin que tampoco se produjera el efecto apetecido.

En 1812 empezó el torpedo á servir para algo. Un ciudadano americano destruyó en aquella fecha el navío inglés, el *Plantagenet*, por medio de un torpedo de gran potencia.

Después fué abandonado el terrible aparato. Pero en 1855 y en 1858 los rusos y los chinos se sirvieron de los torpedos contra los ingleses y los franceses.

El torpedo desempeñó también un importante papel en la guerra de los Estados-Unidos y en la de Chile contra el Perú.

Pero en la reciente lucha entre Francia y China, es cuando el torpedo ha ofrecido sus más brillantes resultados.

Actualmente constituye un medio de ataque y defensa tan preciso, que la táctica marítima no ha podido dejar de resentirse ante los estragos que suele producir tan poderosa y terrible arma de guerra.

CORREO DE AYER.

MADRID 30 DE AGOSTO.

De *La Hormiga de Oro* copiamos lo que sigue:

«En el año anterior fué España víctima de las inundaciones, de los terremotos, de las tormentas, del cólera... ¿Por dónde vinieron aquellas plagas? ¿Por dónde se fueron? Nadie lo sabe.

En el presente ha caído la langosta sobre la Mancha, no dejando en pie un tallo verde del viñedo; y en Andalucía parece la mies abrasada por la tea de los incendiarios.

¿No tienen la figura de un castigo esos dos agentes de destrucción?

Por de pronto, nótese que la obra de la langosta y la del hombre que pega fuego á las cosechas es enteramente igual. En la Mancha una legión dañina de insectos destruye los viñedos: en Andalucía una legión dañina de hombres, los socios de la *Mano negra*, destruye los cereales. ¿No es un castigo para un pueblo el ver por modo fehaciente que la langosta sube hasta el hombre para nivelarse con él, y el hombre desciende hasta la langosta para igualarse con ella?

Pues adviértase que todas las fuerzas materiales humanas, representadas por la ciencia, por los cuarteles, por los medios que el poder material tiene á su alcance, no han bastado para atajar la marcha de esos castigos.

Contra la langosta se han agotado todos los recursos para lograr su extirpación: contra la *Mano negra* se ha levantado hasta el patíbulo.

Y todo en vano.

Una especie de anatema inexorable ha venido á demostrar que la langosta y el hombre son, dentro de la órbita del progreso moderno, dos factores de destrucción enteramente iguales.

¿Y no es eso un castigo?

¡Sublime grandeza la de los pueblos que viven sin Dios, donde los hombres realizan las mismas obras de los insectos devastadores!

— La iglesia de San Millán, situada en la calle de Embajadores, presentaba ayer mañana singular aspecto.

Más de cuarenta hombres y mujeres, llevando en sus rostros y en sus trajes el sello que caracteriza á los gitanos, é impide su confusión con otras razas, llenaban las bóvedas del templo y oían, con no mucho recogimiento, la misa de desposorios que un sacerdote celebraba. En el altar mayor veíanse arrodilladas dos parejas de gitanos; la del centro, más joven, se unía en indisoluble lazo ante la Iglesia católica.

Apenas terminada la misa, lanzáronse todos á la calle, y en confuso tropel y alegre algazara, atravesaron los barrios bajos, y seguidos de una murga, dirigiéndose á la casa de la calle de Mira el Río, núm. 24, conocida con el nombre de *El Corralón*.

Allí los esperaba enorme olla de chocolate, que pasó del ventrudo cacharro á los ansiosos estómagos, preparándolos para más excitantes bebidas.

A las dos y media de la tarde, calientes ya las

cabezas, promoviése una cuestión entre dos chiquillos de los gitanos, intervinieron los padres y los hermanos, y bien pronto los palos y las armas blancas intentaban poner término á la contienda, alegando contundentes é incisivas razones.

La pareja de orden público de servicio en la calle, acudió al lugar del escándalo, y fué recibida á tiros, resultando heridos en una mano el guardia Domingo Fernández, y en la cabeza Primo González.

Un alférez del regimiento de Saboya que por allí pasaba, D. Manuel García Pita, varios soldados y más guardias y el alcalde de barrio D. Enrique Sierra, penetraron en la casa, y tras de no pequeña lucha lograron apaciguar las manos, que no los ánimos de los contendientes, reduciendo á prisión á 20 gitanos, que fueron trasladados á la prevención del distrito, y dejando detenidas en la casa á las gitanas, que después quedaron en libertad.

Una armería completa, entre armas blancas y de fuego, fué recogida por los agentes de orden público.

De los gitanos sólo uno salió herido de un palo.

Entre los detenidos se encuentra el novio, Antonio Montoya Heredia, muy conocido entre los chalanes, el cual pasará el primer día de su matrimonio con el capuchón, pues el juzgado instruíó á última hora diligencias para trasladar los detenidos á la Cárcel-Modelo.

La novia, Concepción Salazar, hermosa jóven de veinte años, se lamentaba de su mala suerte, mientras su madre, mujer varonil que, según dicho de ella, va siempre provista de armas para su defensa, intentaba en vano consolarla, recordándole que, según el refrán

«Hay más días que langonizas,» y tras los malos vienen los buenos.

— *La Correspondencia* recibió anoche el siguiente telegrama:

«La población está engalanada, y el aspecto que ofrece es magnífico. Multitud de forasteros recorren los paseos y el Boulevard.

El tiempo, que es magnífico, contribuyó al esplendor de la fiesta.

Los certámenes parciales han sido presididos por los maestros Barbieri y Arban, franceses.

Los ejercicios de la banda de Irún brillantísimos. Han llegado 70 músicos franceses á las ocho y media de esta noche, para tomar parte en el gran concierto de la Plaza de Toros, la cual ha sido iluminada con luces eléctricas.

Los orfeones cantaron un himno patriótico y el zortzico, en vascuence, produciendo general entusiasmo.

El maestro Arban ha dirigido los músicos franceses; reunidos todos tocaron un paso doble.

A las once de la noche se ha verificado un magnífico desfile por la población, llevando una caprichosa farola y tocando un paso doble, titulado *San Sebastian*, original del Sr. Peña y Goñi.

La multitud ha aclamado á los músicos y á los orfeones.

Por unanimidad el jurado ha acordado conceder el primer premio al orfeon de Bilbao.

Se calculan en más de 10.000 los forasteros que han llegado hoy.—C.»

— El día 21 fué hallada en alta mar por unos pescadores de San Pol de Mar (Barcelona) una barca de pesca, zozobrada y sin indicio que pudiera indicar la causa del desastre.

La barca fué conducida á la playa, y por el número del folio pudo deducirse que pertenecía á San Pol, y que iba tripulada por seis pescadores.

La embarcación presentaba señales evidentes de que había sido pasada por ojo por un buque mayor, pues tenía la rueda de popa deshecha.

A las seis de la tarde del día siguiente, después de haber escudriñado la parte de mar en que fué encontrada la embarcación, por si se encontraba indicio que pudiera indicar la suerte de los seis naufragos, se recibió un telegrama de Marsella en que se consignaba que los tripulantes de la embarcación habían sido salvados por el mismo vapor que se supone los pasó por su quilla.

Este vapor es llamado *Raphael*, de la matrícula de Marsella.

PARTES TELEGRÁFICAS

Paris 29.—Según un despacho de Constantinopla, fechado ayer noche, el representante de Inglaterra en aquella capital, Sr. Thornton, ha entablado negociaciones con la Puerta para que ésta pida el restablecimiento en Bulgaria del anterior estado de cosas, pero el ministro de Negocios extranjeros del sultán, que no parece dispuesto á hacer el juego de los ingleses por los celos y desconfianzas que éstos les inspiran, ha contestado que la Puerta había resuelto obrar de concierto con todas las potencias, y no tomar iniciativa alguna en la cuestión búlgara.

Montevideo 28.—El estado del presidente de la República del Uruguay se ha agravado, inspirando cierta inquietud.

Argel 29.—Según despachos oficiales, se ha exagerado la insubordinación de las fuerzas de cazadores indígenas destacadas en la frontera sahárica.

Viena 29.—Es evidente que el príncipe de Bismark ha tenido un fracaso.

Confiaba obtener la abdicación del príncipe Alejandro sin contar con los arranques de éste, que tanta celebridad le dieron el año pasado.

La actitud de Alejandro ha producido viva sensación en Berlín.

El órgano del príncipe de Bismark, la *Gaceta de la Alemania del Norte*, desautoriza hoy al príncipe Alejandro de la manera más explícita.

Dice que Alemania abandona por completo al príncipe Alejandro, y añade:

Ningún hombre del Estado alemán tiene el derecho de sacrificar al príncipe de Bulgaria nuestras buenas relaciones con Rusia.»

Atenas 29.—Se han sentido nuevos temblores de tierra en Grecia.

Uno de ellos ha destruido casi por completo á Lagonditza, Cargaliani y Catacolo.

El número de muertos pasa de 100 y el de los heridos es considerable.

Paris 29.—El periódico *Le Nord*, de Bruselas, que, como es sabido, es el órgano oficioso de la cancillería rusa, hablando de los asuntos de Bulgaria, dice, que antes de tomar una resolución, es preciso informarse bien del estado de las cosas.

El Sr. Grevy llegó ayer á las seis de la tarde á su casa de campo de Mont-soud-Vandrey (Jura).

Rustchuk 29.—El príncipe Alejandro ha hecho el largo viaje desde Lemberg hasta Giurgevo en un tren especial.

Gracias á esto ha podido llegar esta tarde aquí. En Giurgevo se embarcó en un vaporcito para atravesar el Danubio.

El metropolitano de esta ciudad, los cónsules y un gentío inmenso esperaba al príncipe á la orilla del río.

El príncipe desembarcó, siendo objeto de indescriptibles muestras de entusiasmo.

El metropolitano le dió la bienvenida y luego los cónsules.

Stamboloff, presidente del gobierno provisional de Tirnova, declaró que entregaba el poder en manos del príncipe.

Estas palabras fueron acogidas con aclamaciones frenéticas.

El príncipe contestó con estas palabras:

«Espero que el pueblo búlgaro continuará teniendo confianza en mí. Yo estoy dispuesto á sacrificar mi vida al bienestar de Bulgaria.»

El príncipe pernoctará en Rustchuk y mañana saldrá en dirección á Sistovo, Tirnova, Filippópolis y por fin á Sofía.

Ha llamado la atención el hecho de que, antes de regresar á la capital, quiera visitar las principales ciudades, tanto de Bulgaria como de Rumelia.

GACETILLA LOCAL.

Fijada para el día 8 de los corrientes la solemnidad de entrada con que ha de ser recibido oficialmente nuestro nuevo dignísimo Prelado, el Rdo. señor Rector del Seminario Conciliar de San Pedro, M. I. Sr. D. Pedro José Llompert, Canónigo, estimando que el medio más pronto y general para participarlo á los señores Seminaristas ausentes de esta ciudad, con motivo de las vacaciones, era valerse de este periódico, ya que dirigirse á cada uno en particular es poco ménos que imposible dentro del plazo conveniente, nos ha honrado con el encargo de hacer público que dichos señores Seminaristas deberán hallarse, en la tarde del citado día 8, en el seminario, para solemnizar más con su asistencia en comunidad aquella función extraordinaria.

El mencionado señor Rector espera de la amabilidad de los señores Superiores locales eclesiásticos que se dignarán dar aviso de esta disposición á los señores seminaristas residentes actualmente en sus respectivas parroquias, y por este favor les anticipa las más afectuosas gracias.

El día 8 del corriente, fiesta de la Natividad de Nuestra Señora, se dará principio á la devota novena que, en sufragio de las almas del Purgatorio, se celebra anualmente en el Oratorio del cementerio católico de Palma, continuando en los domingos siguientes.

A las siete de la mañana se verificará durante la celebración de una misa. Por la tarde á las cuatro se practicará el ejercicio del *Via-Crucis*, después habrá sermón que dirá el distinguido orador sagrado D. Mateo Garau, Vicario de Son Sardina, y terminará con un de *profundis* cantado.

Esperamos que los Palmesanos asistirán á tan piadosa novena dando una prueba de religiosidad, y una muestra de afecto á sus antepasados que descansan en aquel lugar sagrado.

Ayer se dió sepultura en el Cementerio Rural de esta ciudad al cadáver de un niño de unos cinco años de edad, que anteayer al anochecer, á consecuencia de la inflamacion de un quinqué, en el prédio *Son Ximelis*, del término de esta ciudad, sufrió lamentables quemaduras, de resultas de las cuales falleció el mismo día á las doce de la noche.

El padre de esta víctima al intentar apagar las llamas que abrasaban á su hijo, también sufrió quemaduras que no tuvieron consecuencia, por haber acudido, á sus gritos, un mozo de labranza, quien le echó un cántaro de agua.

Anteayer se administraron los últimos Sacramentos al antiguo y probo oficial del Archivo de Públicos Protocolos de esta ciudad Sr. Miralles, padre de nuestro amigo el joven sacerdote D. José.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

En vista de espediente instruido por la Direccion general de Contribuciones acerca de la necesidad de que se dictase una disposicion de carácter general sobre aplazamiento del pago del Impuesto de Derechos reales en las adquisiciones de nuda propiedad, cuando el propietario careciese de bienes, se ha dispuesto, por Real órden de 5 de Junio último:

1.º Que se considere que carece de bienes á los efectos del art. 3.º de la ley de 31 Diciembre 1881, y artículo 109 del Reglamento de igual fecha el nudo propietario á quien la ley de Enjuiciamiento civil estima pobre para litigar, debiendo en este caso aplazarse la exaccion del impuesto liquidado hasta tanto que se consolide el usufructo y la nuda propiedad; sin que tampoco proceda el abono de intereses de demora.

2.º Que las instancias solicitando dicho aplazamiento se dirijan á dicho Centro Directivo por conducto de la Delegacion de Hacienda de la provincia, ántes de espirar el pago.

3.º Que dichos espedientes de aplazamiento no se instruyan de oficio sino á instancia de parte.

Y 4.º Que contra las decisiones de la Direccion general podrá entablarse recurso dealzada ante el Ministerio de Hacienda.

Durante la semana anterior al 12 de Julio último el Ayuntamiento gastó 1881 pesetas 21 céntimos en las obras que hizo por administracion, distribuidas en esta forma:

Por la recomposicion de los empedrados y terriscos de las calles del Moral, San Miguel y Borne.	386'98 pts.
Por la reparacion de la cloaca llamada <i>den Baster</i> situada en la plaza exterior á la demolida Puerta del Muelle.	1205'91 »
Por id., id. de las fuentes y cañerías de las calles de San Pedro y Rambla.	125'71 »
Por id., de las acequias y madronas de las calles del Arrabal.	52'20 »
Por id., id. de los paseos públicos de esta Ciudad.	35'94 »
Por id., id. de la casa pía de la Crianza.	41'57 »
Por trasportes de piedra á los caminos vecinas dels Reys, Pasatemp y Molinar.	32'90 »

Dícese que están dadas las órdenes para dar la rasante de la espaciosa plaza del Muelle, con la que desaparecerá el desnivel resultante de la cloaca que hay en las inmediaciones en que estuvo el demolido fielato de Consumos.

Como fuimos de los que lo pedimos damos las gracias al Sr. Alcalde.

La Alcaldía, parece que ha acordado el derribo de todos los edificios ruinosos, para regularizar la plaza de la Consolacion.

Este acuerdo hace tiempo que era necesario.

El Centro de navieros y patrones de cabotaje, ha delegado en una comision de su seno el encargo de saludar en nombre de la Asociacion, al nuevo comandante de marina Sr. Leon.

El *Balear* dice que ha oido recientes quejas con respecto á lo mal surtidos de papel sellado que se encuentran los estancos de esta ciudad. Al Sr. Delegado de Hacienda corresponde enmendarlo.

Nosotros se lo suplicamos.

Hemos oido que se trata de traspasar, á la parte opuesta del sitio en donde está el nuevo fielato, los rails del tramvia que pasa por la entrada del muelle.

Esto, como se comprenderá, á cuenta del Empresario de Consumos.

En el muelle se nota un movimiento comercial bastante notable con motivo de la carga de vinos, pues se ven muchos carros de *trajiner* cargados de dicho caldo.

El mártes, caída la noche, cuando el vapor *Ma-lorca* besaba nuestra costa junto á la Dragonera, fueron agradablemente sorprendidos sus pasajeros con amistosos saludos, festivos disparos y luces de bengala con que les obsequiaron unos señores expedicionarios en dicho islote.

El Capitan Sr. Font lució sus dotes de buen marino atravesando con acierto el difícil estrecho.

Actualmente se están efectuando importantes obras de reparacion, así en el interior como en el exterior del Oratorio-Colegio de Nuestra Señora de Lluch, en Escorca.

Lo celebramos porque redundarán en bien de la conservacion del histórico santuario.

Para el próximo sábado se anuncia la salida de este puerto, para el de Cette, del vapor *Bellver*.

Admite carga y pasaje.

El día 20 del corriente mes deben empezarse en el Instituto provincial los exámenes extraordinarios de prueba de curso.

Es probable que el mismo día empiezen también en las Escuelas Normales de maestros y maestras.

Estos días han sido multados por el Sr. Gobernador de la provincia, los dueños de dos tabernas ó cafetines de la plaza de San Antonio que las tenían abiertas á más de las dos de la madrugada, entreteniéndose á quienes por diversos conceptos tienen á aquellas horas la obligacion de estar en sus casas.

Un aplauso al Sr. Madrid Dávila y le recomendamos que no ceje en perseguir de esta manera el vicio.

Anteayer falleció en Mahon la Excm. Sra. Doña Juana de Olivar, viuda de Hédiger.

En paz descanse.

El *Colegio Insular* dirigido por los profesores Sres. Sancho, Ferrer y Feliu, se ha trasladado de la calle de Danús á la de las Miñonas, número 11, en donde existía la sociedad *Conservatorio Balear*.

Se cree que se ha trasladado de la calle de Poderós... ¡por no estar en la calle de Poderós!

Traslado á nuestras autoridades.

Por la Direccion general de Correos y Telégrafos, han sido nombrados para llenar las vacantes que existian en esta isla de peatones-conductores de la correspondencia:

Miguel Estelrich Bibiloni, para la línea de Muro á Sta. Margarita.

Julian Adrover y Valent, para la de Algaida á Pina.

Y Juan Colomar Simó, para la de Palma á Calviá.

Anteayer tomó posesion, de la Secretaría de Sanidad del puerto de Palma, D. Federico Deuhovol.

Con asombro leemos en *El Isleño*:

«Llegará en breve á Palma un norte-americano con una magnífica *invencion* indispensable para *todo el mundo*.

A su llegada daremos á conocer sus propósitos.»

¿Si será algun callista?

Anoche quedó listo el nuevo caseron de madera que ha de servir de fielato en la puerta del muelle, y, si poco artístico era el que ántes existía, más falto de arte es este. El ornato público muy poco ha ganado; más bien ha perdido.

Los transeuntes también han perdido, puesto que los carruajes que por precision tienen que pararse junto á la acera, les han de obligar á bajar de ella y atravesar la via-carretera enlodándose en los días de lluvia.

La recaudacion de ayer tuvo que efectuarse en la calle, á los rayos del Sol, por haberles mandado la dueña de la casa núm. 72 de la calle de la Marina desocuparan su casa; anoche las oficinas se establecieron en el nuevo fielato.

De Mahon á las cinco de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor correo *Menorca*.

Ha traído la correspondencia pública, 14 pasajeros y carga.

En el vapor de Mahon ha venido esta mañana una pareja de la Guardia civil custodiando á un preso.

En el *Menorca* ha venido esta mañana el Reverendo Sr. D. Teodoro Gomez.

Parece que el calor que se ha experimentado estos días ha obligado á los *calurosos* á bañarse de nuevo, por cuyo motivo las dos pequeñas secciones de los baños de mar de la Portella se han visto estos días muy concurridas.

Ayer fondearon en nuestro puerto la balandra *Francisca*, patron D. Matías Albertí, procedente de Ibiza, con cargamento de sal; el pailebot *Santiago*, patron D. Guillermo Pujol, de Orán, con trigo; el bergantin *Julio*, capitan D. Manuel Perez, de Cardiff, con carbon; y el bergantin goleta *Beatriz*, capitan D. Jaime Bonet, de Felippeville, con cebada.

Se despacharon la polacra goleta *Diligencia*, patron D. Miguel Oliver, para Felippeville, con lastre; el jabeque *Corazon de Jesus*, patron D. Salvador Colom, para Son Servera, con lastre; y la goleta *Emilia*, patron D. Antonio Vidal, para Barcelona, con algarrobas.

A la hora de itinerario llegó ayer á nuestro puerto el vapor-correo de Alicante é Ibiza *Jaime II*, trayendo la correspondencia, 5 pasajeros y carga variada.

Nos escriben de Pamplona que la enfermedad del sarampion continúa aumentando con alguna intensidad, habiéndose observado algunos casos entre los soldados de la guarnicion.

Durante la semana última, segun telegrama de Bolonia, han ocurrido en aquella capital 32 invasiones del cólera y 9 defunciones; en Ferrara, 185 casos y 77 defunciones, y en Rávena, 50 y 27.

Segun dice *El Correo de Orán*, ha sido suprimida la cuarentena que purgaban las procedencias de España en el litoral tunecino.

El conocido meteorólogo D. Juan Santiago Noerleson, hace la siguiente prediccion sobre el tiempo en los primeros días de Setiembre próximo:

Día 1.º de Setiembre.—Es el crítico de las lluvias y de las tempestades, de este cambio atmosférico.

En España el vórtice de la tempestad coincidirá en su trayectoria, aproximadamente, con el meridiano de Madrid.

En la direccion-SSO. NNE. es probable descargue la tempestad lluvia y granizo, con intensidad y fuerza variables, segun la disposicion orográfica de cada punto, cuya variable intensidad no es posible determinar para todos los países comprendido en la trayectoria tempestuosa. Sólo haremos constar que, á juzgar por las depresiones barométricas de Castilla la Vieja, esta será muy preferida por la tempestad.

En Madrid será un día lluvioso y tempestuoso á ratos, desde el amanecer, señalándose la tarde por lo tempestuosa y borrascosa, descargando en abundancia lluvia y granizo. La direccion de las nubes será del S. SO. NE., y la del viento, que soplará vigoroso algunos veces, será del SO. S.

Día 2.—En el día 2 seguirá imperando el mismo tiempo lluvioso y tempestuoso en las regiones citadas el día anterior.

La zona tempestuosa se extiende por el NE., comprendiendo á Bélgica y Holanda, Prusia occidental y Dinamarca.

Al propio tiempo es ménos vigorosa en España y en Francia. En Castilla la Vieja (Valladolid) conserva aún su fuerza y energía.

En Madrid será un día parecido al anterior, pero de ménos intensidad las lluvias y tempestad.

Día 3.—Esta tendrá su centro el día 3 en el mar Báltico, siendo muy débil su accion en España y Francia.

Día 4.—Mientras que la tempestad que ha dominado en estos días se extiende por Rusia, pasando por Moscou, otra nueva tempestad avanza hoy hasta Irlanda y el golfo de Gascuña, afectando á España en el NO. y en el Cantábrico.

Día 5.—La tempestad del 1.º en este mes se encuentra entre Moscou, el Cáucaso y Atenas, pero muy debilitada y á punto de desaparecer. Las islas británicas, el mar del Norte y los Países Bajos serán invadidos por la fuerte tempestad que ayer se señaló en Irlanda, y que seguirá dominando los días 6 y 7, influyendo poco en el continente. El día 8 irá á perderse en el Glacial Artico.

Leemos en *El Eco de Sitges*:

«Hemos recibido de un compatriota nuestro de Guantánamo, Isla de Cuba, el siguiente suelto que con mucho gusto insertamos, y rogamos á nuestros colegas lo reproduzcan.

«D. José Bosch y Gallart, natural de Palma de Mallorca, desea saber el domicilio de su hermana doña Catalina Bosch y Gallart, viuda de Grassi, que residía en Barcelona, agradeciendo á la persona que su domicilio supiera, se sirva participárselo á los Sres. Rosés Hermanos y Compañía del Comercio de Guantánamo, Provincia de Santiago de Cuba.» Puede también participarse á la administracion de este periódico.»

SECCION DE ANUNCIOS

VENTA A PLAZOS UNICO AGENTE AUTORIZADO VENTA A PLAZOS
 K A P S BANQUÉ PIANOS
 EN LAS BALEARES

Librería de Propaganda Católica.

En ella se halla de venta papel de diferentes clases y tamaños para escribir cartas, timbrados con bonitos grabados que representan:

- El dulce nombre de Jesus.
- Nuestra Señora de Lourdes.
- El dulcísimo nombre de Maria.
- Los sagrados Corazones de Jesus y de Maria.
- El divino Corazon de Jesus.
- El de Maria atravesado por las siete espadas de Dolor.
- El *Agnus Dei*.
- El glorioso Patriarca S. José.
- El escudo de la Orden de S. Francisco,

PAPEL DE LUTO.

- El sacrosanto signo de la Cruz.
- El mismo signo en medio de dos palmas.
- Los sagrados Corazones de Jesus y de Maria.
- El Corazon de Maria herido por las espadas dolorosas

En ella se halla de venta:

EL MES DE JULIO consagrado a la gloria de San Ignacio de Loyola, fundador de la Compañía de Jesus, por el P. Domingo Estanislao Alberti, de la misma compañía.

VIDA DE SAN IGNACIO DE LOYOLA, fundador de la Compañía de Jesus, por el P. Pedro de Rivadeneira, religioso de la misma Compañía, impresa en buen papel y adornado con un busto del Santo, grabado por el señor Maura.

REFILANDO ó sea aventuras serias y jocosas de un pobre doctor, buscando con un farol en la mano la felicidad de los hombres que se han perdido por la tierra. Novela moral de las más divertidas que se hayan escrito en nuestro siglo, por J. de la C. F. y S.

COLECCION DE LECTURAS RECREATIVAS, publicadas en el «Mensajero del Corazon de Jesus», por el P. Luis Coloma, de la Compañía de Jesus.—2 tomos.

IDEA CLARA DEL ESPIRITISMO, por el P. Juan José Franco, de la Compañía de Jesus, version del italiano por D. Antonio Novell y Celles Pbro., con las licencias necesarias.

DECLARACION Y MEDITACIONES de los oficios del sagrado Corazon de Jesus, por el P. Antonio Gació, de la Compañía de Jesus.

MEDITACIONES segun el método de San Ignacio sobre la vida y los misterios de Nuestro Señor Jesucristo.—7 tomos en pasta.

PILATILLO, por el P. Luis Coloma, de la Compañía de Jesus, ilustrado por D. Pasiano Ross.

POLEMICA CON LOS ESPIRITISTAS, por el P. Conrado Muñoz Saenz, del Colegio de los Agustinos Filipinos de Valladolid.

CRÉDITO BALEAR.

Habiendo acordado la Junta de Gobierno repartir pesetas 15 por accion á cuenta de los beneficios del presente ejercicio, quedan señalados para verificar su pago, á contar desde el 1.º del próximo Setiembre, los lunes, miércoles y viernes, desde las 9 de la mañana á las 12 y media de la tarde. Palma 27 Agosto de 1886.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, Elviro Sans.

FOMENTO DE LA PINTURA Y ESCULTURA.

Esta sociedad verificará un sorteo de lotes el día 15 de Setiembre á las doce de la mañana en la forma siguiente:

1 de 125 pesetas.
3 de 100

Ademas se sortearán dos cuadros (cuota de artista socio) en dos lotes.

Dicho sorteo se efectuará en el local que ocupa la sociedad en el edificio de la Escuela de Bellas Artes, debiendo quedar presentada las obras el día 13 á las seis de la tarde. Lo que se anuncia para inteligencia de los señores socios. Palma 28 Agosto 1886.—El presidente, Ricardo Ankermann.—El secretario, Antonio Ribas. 1-2

Mosquitos.

Las pastillas de QUERYS es el preservativo que ha dado mejores resultados; basta quemar una pastilla un cuarto de hora antes de acostarse.

Precio: la caja de 25 pastillas 1'50 pesetas; único depósito en Palma tienda de Camps, sucesor de Burghart, Copiñas, 15. 1-5

PERICAS Y C.^a

Fábrica de sacos de yute y cuerdas de pita (*Abacá de Méjico*) para la Agricultura, Industria, Comercio y Marina.

Precios de los sacos para trigo á reales 2'75 uno.

Id. de las cuerdas. á id. 1'50 libra.

Rebaja segun la importancia del pedido.—Ventas al por mayor y menor en la calle de los OLMOS, NUM, 96,

ex-fábrica de papel

PALMA DE MALLORCA. 1



LA ISLENA
 Empresa Mallorquina de Vapores.

El vapor español MARIA saldrá de este puerto para el de

CETTE

el sábado 4 de Setiembre á las cuatro de la tarde.
 Admite carga y pasajeros. Se despacha, Palacio, 26.

Viajes á Cette.

El vapor BELLVER saldrá de este puerto para el de CETTE el sábado 4 del corriente y efectuará un segundo viaje el martes 14 del corriente.

Admite carga y pasaje para ambos viajes.

Se despacha calle de la Victoria 14.

Consignatario en Cette D. Bartolomé Tous. 2-6

VAPORES-CORREOS
 de la Compañía Trasatlántica.

(ANTES A. LOPEZ Y C.^a)

Salidas del puerto de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA. Los que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino.

Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.

Se despacha en Palma, plaza Copiñas, núm. 5.

PIANOS
 HAROT

Unico representante,

PERELLÓ.

LA PALMA

Fábrica de ladrillos y de toda clase de pavimentos hidráulicos, dirigida por D. Francisco Cabrer.

La primera que se estableció en Mallorca. Los materiales que se emplean proceden de las principales fábricas inglesas y francesas. Sus incrustaciones provocan la competencia nacional y extranjera.

Novedad, buen gusto, perfeccion y dureza.

Imitacion de toda clase de mármoles, granitos y jaspe. (Examinense los zócalos del presbiterio de las Teresas, y el pavimento de la nueva capilla de S. José en la Catedral.)

Dibujos á capricho á precios convencionales.

PRECIOS: de 4 á 15 pesetas el metro cuadrado. De encargo, con materiales del país, un 25 por 100 de rebaja ladrillos lisos, y un 10 por 100 las incrustaciones ó dibujos.

NOTA.—Quien quiera asegurarse de la superioridad de nuestros ladrillos, visite nuestra fábrica-depósito en la calle de los Olmos, núm. 150.

A los Sres. Rectores, Ecénomos y Vicarios in capite les recomendamos, como garantía, los pavimentos de las iglesias ó capillas de la Catedral, Santa Eulalia, San Miguel, Santa Cruz, San Nicolás, San Jaime, Hermanitas de los Pobres, Montesion, San Felipe Neri, Las Teresas y Santo Hospital; parroquias de Sóller, Sineu, Manacor, La Puebla, Lluch, Pollensa, Son Servera y Randa.

150—Olmos—150.

Están para alquilar los grandes almacenes de la calle de Trancoso con entradas por dicha calle, por la de la Campana y por la plaza de San Francisco. Dichos almacenes son los que han estado destinados hasta ahora á depósito de maderas y tablones. Dirigirse á su propietario que vive en el zaguan núm. 4 de dicha calle de Trancoso.

COLECCIÓN

DE TROZOS EN PROSA Y VERSO, escogidos en los autores modernos castellanos, para uso de las clases de lectura en las escuelas elementales y superiores, por D. José Miralles y Sbert, Pbro., profesor de primera enseñanza. Con aprobación de la Autoridad Eclesiástica.

Un tomo en 8.º de 362 páginas y se vende en esta librería de Propaganda Católica á 1'50 ptas. ejemplar y 15 pesetas docena.

Aviso á los padres de familia.

En la calle del Cármen número 49 vive un sacerdote que se ocupa en cuidar jóvenes de los que se dedican al estudio para la carrera eclesiástica.

Por permitirlo la capacidad del local, admitiria algunos más de la misma clase. 1-4

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 1, á las 9'45 m.

El Alcalde de San Sebastian ha telegrafiado en el momento de celebrarse un banquete solemnizando el concurso musical, en el cual saluda á Francia, Italia y España que están unidas con el corazon, con la inteligencia y con el arte.

Madrid 1, á las 9'45 m

Han marchado á la Granja los señores Sagasta y Moret.

Buques de guerra chinos han desembarcado tropas en Corea. El pueblo se opuso al desembarque y hubo muchos heridos.

Madrid 1, á las 9'45 m.

La recaudacion en Agosto próximo pasado escede en 20 provincias, en diez millones de pesetas á la de Agosto de 1885.

Es inexacto que Salmeron retroceda separándose de la coalicion.

Madrid 1, á las 10 n.

Se halla restablecido el Sr. Lopez Dominguez y el Sr. Beranger sigue mejor.

El Juicio oral de la causa contra Galeote se celebrará el 29.

La huelga de los albañiles de Barcelona se considera terminada.

Madrid 1, á las 10 n.

La Correspondencia asegura que la Corte marchará á San Sebastian el domingo.

El Papa aceptó la transaccion de Francia sobre la representacion del Vaticano en China.

ULTIMAS COTIZACIONES.

(DÍA 1º DE SETIEMBRE.)

	Dinero.
PALMA.	
Crédito Balear.	88'75
Cambio Mallorquin.	57'50
Ferro-carriles de Mallorca.	54'75
Alumbrado por Gas.	102'00
BARCELONA.	
Banco Hispano Colonial.	89'00
Ferro-carriles del Norte.	80'25
4 p ^o interior perpetuo.	60'25
4 p ^o exterior perpetuo.	61'82